
Niederschrift 
über die 20. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Simonsberg am  
04.09.2007 im Kirchspielkrug in Simonsberg. 
  
Beginn der Sitzung:    20.00 Uhr 
Ende der Sitzung:      21.45 Uhr 
  
Anwesend: 

Bürgermeister Erwin Kröger 
Gemeindevertreterin Anke Carstens 
Gemeindevertreter Stefan Graf  
Gemeindevertreter Heinrich Martens 
Gemeindevertreter Jan Nebbe 
Gemeindevertreter Hans-Jürgen Peters 
Gemeindevertreter Joachim Remer 

  
Es fehlen entschuldigt: 

1.        Gemeindevertreter Erich Bretthauer 
2.        Gemeindevertreter Gerd Kasprzak 
3.        Gemeindevertreter Bernd Lorenzen 
4.        Gemeindevertreter Rolf Pfitzner 

  
Außerdem sind anwesend: 
Sandra Harboe, Amt Treene 
sowie Frau Raabe von der Husumer Nachrichten und 4 Zuhörer  
  
Tagesordnung: 

1.      Information über den Tourismus in der Husumer Bucht 
2.      Einwohnerfragestunde 
3.      Genehmigung der Niederschrift über die 19.Sitzung am 07.06.2007 
4.      Berichte der Ausschüsse und des Bürgermeisters 
5.      Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6.      Vergabe des Auftrages für den Ausbau der Dorfstraße (neue Asphaltdecke) 
7.      Vergabe des Auftrages für den Ausbau der Deichauffahrten 
8.      Aufstellung der 2. Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet Rieke Reech 
9.      Aufstellung des Bebauungsplanes Nr.6 für das Gebiet Rieke Reech  

nicht öffentlich 
10. Grundstücksangelegenheiten 

  
Bürgermeister Erwin Kröger eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Simonsberg 

und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Er stellt die form- und fristgerechte Ladung fest. Gegen 

Form, Frist und Inhalt der Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Die Gemeindevertretung 

ist beschlussfähig. 
  

1.    Information über den Tourismus in der Husumer Bucht 
Diese TOP muss vertagt werden, da Frau Albert auf Grund von Terminüberschneidungen 

abgesagt hat. 

  

  
2.    Einwohnerfragestunde 

Herr Behn, Betreiber des Campingplatzes lässt anfragen, ob eine B-Planänderung möglich wäre, um 

den Fassadenanstrich des Campingplatzgebäudes zu ändern. Bürgermeister Kröger verweist an das 

Kreisbauamt. 
3.    Genehmigung der Niederschrift über die 19. Sitzung am 07.06.2007 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 



  

  
4.    Berichte des Bürgermeisters und der Ausschüsse  

Bürgermeister Kröger berichtet über folgende Angelegenheiten: 
·         Ermittlung der Hausmeisterkosten für die Seniorenwohnungen. Die Nebenkosten werden sich durch 

erhöhte Hausmeisterkosten auf zukünftig 150 €/Wohnung belaufen. 
·         Sanierung der Wasserleitungen im Bereich der Dorfstrasse. Die verursachten Schäden werden nach 

Ende der Baumaßnahme behoben. 
·         Zusage des Sozialzentrums, dass die Gemeinde in der 37. KW einen 1-€-Jobber bekommt. 
·         Fahrt nach Mölchow zur 725-Jahr-Feier. 
·         Gute Badwasserqualität im August. 
·         Zahlung einer Konzessionsabgabe der Fa. Rheingas in Höhe von 15,97 €. 
·         Kündigung bei Fa. Techem und Wechsel zu Fa. Brunata. Diese Kündigung wurde nach einem neuem, 

günstigeren Angebot von Fa. Techem rückgängig gemacht. Weiterhin empfiehlt die Fa. Techem, einen 

Verbrauchscheck durchzuführen, um Nebenkosten einzusparen. Bürgermeister Kröger wird beauftragt, 

einen Preis hierfür einzuholen. 
·         3 Einbrüche in 2007 in der Gemeinde. Die Schäden sind alle von der Versicherung beglichen worden. 
·         Vogelschutzrichtlinie; es gibt momentan keinen Handlungsbedarf. 

  
Ausschüsse haben nicht getagt. 
  

  
5.    Anfragen aus der Gemeindevertretung 

Jochen Remer berichtet, dass die Feuerwehr sich einen gebrauchten Grillpavillon gekauft hat. Dieser 

kann auch bei Veranstaltungen in der Gemeinde genutzt werden und hat 2.000 € gekostet. Die Kosten 

sollen durch Spenden gedeckt werden. Momentan gibt es noch eine Finanzierunglücke von 500 €. Er 

stellt den Antrag, ob die Gemeinde sich mit 500 € an diesem Pavillon beteiligen möchte. Nach kurzer 

Diskussion wird diesem Antrag einstimmig zugestimmt. 
  
Weiterhin berichtet er, dass für den gemeindlichen Archivar, Hans Carstens, ein Beamer angeschafft 

müsste. Es wird vereinbart, dass Hans Carstens sich direkt mit Herr Funk, Amt Treene in Verbindung 

setzt, um die Kosten zu ermitteln. 
  
Weiterhin wird von Jochen Remer angeregt, einen Ausflug zu machen. Dies hat in den vergangenen 

Legislaturperioden mehrfach stattgefunden, in der laufenden noch gar nicht. Es werden nach kurzer 

Diskussion Stefan Graf und Bernd Lorenzen zum Festausschuss ernannt. 
  
Hans-Jürgen Peters berichtet über positive Rückmeldungen der Grundschule in Witzwort. Die 

Entscheidung der Gemeinde wird von Eltern, wie auch von der Schule selbst befürwortet. 
  

  
6.    Vergabe des Auftrages für den Ausbau der Dorfstraße (neue Asphaltdecke) 

Hans-Jürgen Peters erläutert das Schreiben des Kreises vom 21.08.2007. Dort werden die Baukosten 

mit 135.000 € veranschlagt. Davon bekommt die Gemeinde 70% Zuschuss aus FAG-Mitteln (89.985 

€). Die Aufwendungen, die die Gemeinde selbst tragen muss, belaufen sich auf 45.015 €. Das 

Kreisbauamt bittet um Ermächtigung zur Auftragserteilung an die Bietergemeinschaft Eurovia 

Teerbau/SAW und gleichzeitig Übernahme der Bauleitung durch ihn selbst. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  

  
7.    Vergabe des Auftrages für den Ausbau der Deichauffahrten 

Hans-Jürgen Peters berichtet über den Sachstand. Er hat festgestellt, dass fast alle Auffahrten in einem 

schlechten Zustand sind. Da eine Komplettsanierung der Auffahrten aus Kostengründen momentan 

nicht möglich ist, schlägt folgendes vor: 



Alle Deichauffahrten werden gesplittet. Nur die Auffahrt bei Pohns muss komplett saniert werden, da 

dort noch Spurbahnen vorhanden sind.  
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
Weiterhin berichtet er, dass die Fa., die die Rieke Reech asphaltiert hat, die vorhandenen Risse 

kostenlos vergossen hat, obwohl es sich bei den Rissen um einen Haftungsausschluss handelt. 
  

  
8.    Aufstellung der 2. Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet Rieke Reech östlich der 

Rieke Reech, nördlich der L 244 und westlich des Mitteldeiches  
Zu dem bestehenden Flächennutzungsplan wird die 2. Änderung aufgestellt, die folgende Änderung 

der Planung vorsieht: 
Ausweisung von Wohnbauflächen für den gemeindlichen Eigenbedarf 
  
Mit der Ausarbeitung des Planentwurfs soll Architekt Frank Reichardt, Husum, beauftragt werden. 
Die öffentliche Unterrichtung und Erörterung über die allgemeinen Ziele und Zwecke der Planung zur 

Beteiligung der Bürger nach dem Baugesetzbuch soll in Form einer Einwohnerversammlung 

durchgeführt werden. 
            Der Aufstellungsbeschluss ist ortsüblich bekannt zu machen. 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
Bemerkung: Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreter von der Beratung und 

Abstimmung ausgeschlossen; sie waren weder bei der Beratung noch bei der Abstimmung anwesend. 
  

  
9.    Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 6 für das Gebiet Rieke Reech 

Für das Gebiet östlich der Rieke Reech, nördlich der Landesstraße 244 und westlich des Mitteldeiches 

wird der Bebauungsplan Nr. 6 aufgestellt. Es werden folgende Planungsziele verfolgt: Ausweisung 

von Wohnbauflächen für den gemeindlichen Eigenbedarf 
Mit der Ausarbeitung des Planentwurfs soll das Architekturbüro Reichardt & Bahnsen Husum 

beauftragt werden. 
Die öffentliche Unterrichtung und Erörterung über die allgemeinen Ziele und Zwecke der Planung zur 

Beteiligung der Bürger nach dem Baugesetzbuch soll in Form einer Einwohnerversammlung 

durchgeführt werden. 
Der Aufstellungsbeschluss ist ortsüblich bekannt zu machen. 

  
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

  
Bemerkung: Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreter von der Beratung und 

Abstimmung ausgeschlossen; sie waren weder bei der Beratung noch bei der Abstimmung anwesend. 
  

  

  
Für den nicht öffentlichen Teil der Sitzung verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 


